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il t r a spor to di persone o di cose, diversi 
dal s is tema ad aderenza, i re la t iv i t r a t t i di 
l inea, agli effett i delia tassazione dei t ra-
spor t i dei viaggiator i e merci, si c o m p u t a n o 
su uno svi luppo che viene fissato caso per 
caso su propos ta del d i re t tore generale, e 
previa deliberazione del Consiglio di ammi-
strazione, con decreto del minis t ro dei la-
vori pubblici . 

I n t o r n o a questo articolo 43 è inscr i t to 
a par lare l 'onorevole De Seta, il quale ne 
propone la soppressione. 

D B SETA. Ho presen ta to 3a propos ta di 
soppressione di questo art icolo, perchè 
credo che esso stabil isca una sopra t a s sa 
per quelle ferrovie le quali, per supera re 
for t i dislivelli o per a l t ra ragione, richie-
dano speciali impian t i e quindi spese mag-
giori di esercizio. 

Ora a questo proposi to a me occorre 
fa re una p r ima d o m a n d a all 'onorevole mi-
nistro^ 

D 'ord inar io , sc ient i f icamente , s ' in tende 
semplice aderenza per le ferrovie ordinarie, 
aderenza artificiale per quelle a dent iera . 
In ta le caso, siccome nell 'articolo si dice: 
« diverse dal s is tema di ade renza» , ques ta 
f rase impl icherebbe ind i f fe ren temente l 'uno 
e l ' a l t ro s is tema, il semplice, cioè, e l ' a r t i -
ficiale. Se così fosse, cesserebbe la ragione 
della mia propos ta . 

Ma il ministro pa re che non dia ques ta 
in te rp re taz ione all 'art icolo. . . (Segni di di-
niego del ministro dei lavori pubblici) ...lo 
vedo dai suoi cenni; ed allora io r i torno 
alla mia proposta , e r icordo anz i t u t t o a me 
stesso, che, con la legge dell 'aprile 1902, fu-
rono soppresse le sopratasse sulle ferrovie 
Foggia-Napol i , Ter amo-Campobasso-Bene-
vento e Aquila-Riet i . E ricordo ancora che 
molti anni p r ima fu rono soppresse anche 
le sopratasse sulla l inea che t r ans i t ava i 
Giovi. 

Nella relazione del ministro del t empo è 
scri t to, per giustificare la soppressione di 
quelle sopratasse , che, « non sussistendo 
ragioni speciali, che giustifichino un t r a t -
t a m e n t o più oneroso per il traffico che si 
svolge sulle linee già r icordate , s t imo a t to 
di equi tà e di giustizia fa r ragione alle 
voci autorevoli che anche di recente chie-
sero la soppressione di quella sopra ta s^a , 
perchè ne potesse t ra r re beneficio l ' indu-

s t r i a e il commercio. 
Ora, siccome pochi anni fa si è c reduto 

necessario di soppr imere la sopra tassa per 
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ferrovie che raggiungono, come quella dei 
Giovi, il 35 per mille di pendenza , come 
l 'Aqui la-Rie t i , la Termoli-Campobasso il 
30 per mille, non comprendo perchè si deb-
ba usare ora uno speciale t r a t t a m e n t o di 
s favore alle ferrovie a dent iera . 

Io sono d 'avviso che u n a sopra tassa 
per queste ferrovie sarebbe ingiusta . 

I n f a t t i suppon iamo che si debba v incere 
un dislivello di 500 metr i : se si costruisce 
una fer rovia a dent ie ra col 50 per mille 
avremo uno svi luppo di 10 chilometri , se 
invece di a d o t t a r e il 50 per mille si adot-
tasse il 25 per mille d i p e n d e n z a , av remmo 
una lunghezza di 20 chilometri . 

I n t a n t o , siccome l 'onorevole ministro ha 
de t to che per la sopra tassa si dovrebbe 
calcolare la d is tanza v i r tua le r i su l t an te da 
quella che avrebbe avu to la fer rovia qua-
lora si fosse cos t ru i ta a s is tema ordinario, 
ne verrebbe questa conseguenza: supponia-
mo che il dislivello di 500 metr i si voglia 
vincere con la pendenza del 15 per mille, 
noi avremo una ferrovia lunga 33 chilome-
tr i , ed il v iaggiatore , che percorre 10 chi-
lometr i di fer rovia a dent iera col 50 per 
mille, dovrà pagare come se percorresse 33 
chi lometr i di ferrovia al 15 per mille, cioè 
il triplo della tar i f fa ordinar ia ! 

È ev idente che, con una ferrovia a den-
t iera della lunghezza di 10 chilometri e con 
la pendenza del 50 per mille, di f r o n t e ad 
a l t ra con pendenza del 25 per mille, si ri-

" duce della metà il percorso e si può r i te-
nere che sia r ido t t a anche della metà la 
spesa di costruzione, salvo la maggiore-spesa 
per l ' a r m a m e n t o speciale che r ichiede la 
ferrovia a dent iera , e che è di circa 50 mila 
lire a chi lometro . 

I n f a t t i , supponendo una spesa di 400 mila 
l i r e a chi lometro, av remo per la ferro via di 
20 chilometri , con la pendenza del 25 per 
cento, la spesa di 8 milioni, e per una fer-
rovia a dent ie ra di 10 chilometri , al prezzo 
di 450 mila lire al chilometro, il costo to-
tale di lire 4 milioni e 500 mila lire, ossia 
una differenza di 3 milioni e mezzo, che 
r appresen ta l 'economia della spesa di co-
s t ruz ione . 

Ma si o s se rva : a n c h e ' l e spese di eserci-
zio di u n a ferrovia a dent ie ra sono mag-
giori. È giusto; ma siccome la lunghezza 
della ferrovia con s is tema a dent iera 50 per 
mille è metà di quello di una fer rovia ad 
aderenza 25 per mille, anche per le spese 
di esercizio non si av rà una maggiore spesa . 


